

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 4365.

Suscripción en Córdoba. { Por un mes... 8 rs.
{ Por trimestre. 22 rs.
Fuera de Córdoba. { Por un mes... 10 rs.
{ Por trimestre. 28 rs.

Miércoles 15 de Febrero de 1865.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVI.

Sección editorial.

EL TIEMPO.

¿Qué es el tiempo? ¿Quién no ha pensado alguna vez en esta pregunta? ¿Quién no ha pensado en responderla? Examinemos cuanto nos rodea; todo es obra suya. Sin él la vida sería imposible.

El tiempo es la base del Ser. Suprimido, y hallaréis la nada.

El tiempo es lo que ha sido, lo que es y lo que será. La armonía, el germen de lo creado.

Por la mañana el cielo se viste de claridad: su manto azul aparece rojizo a los primeros tintos de la aurora. El sol brilla; sus reflejos se derraman por la tierra.

Llega la tarde; el sol se oculta. Tiñen las en las espaldas. Es la hora del nebuloso, mezcla de luz y sombras.

La noche cae; oscuridad por todos lados. Nuevos reflejos en el horizonte; estrellas de plata; y un astro, no de fuego como el que nos alumbraba por el día, sino de tintas pálidas y suaves.

Pasó el tiempo.

¿A la mañana arreboles; un poco mas tarde torrentes de luz; vida y fuego; colores y armonía.

Mas tarde, tinteblas.

Seguid adelante; oscuridad completa.

Avanzad; nuevos colores, nueva vida, nueva luz. Pero, ¿qué diferencia! La primera luz era el alma, el encanto, la energía del mundo. La segunda el misterio, el silencio, el reposo.

De día flores, cantos, aves, bullicio, movimiento. De noche soledad, tristeza, fantasía.

El tiempo ha hecho esta transformación.

El campo es alegre por la mañana, melancólico por la tarde, lúgubre por la noche.

En las primeras horas está el bosque lleno de pájaros cantores que recrean los oídos. Penetrad en él y vuestro pensamiento sonará con todo lo hermoso y puro que hay en la tierra.

Llegad por la tarde. La brisa arranca a la espesura rumores vagos impregnados en dulcísimo amor. Suspiráis... os encanta el perfume de misterio que os rodea.

Es de noche. Ved el bosque. Se halla poblado de espíritus fantásticos que os sorprenden y aterran. Cada árbol es una sombra, cada hoja que cae, cada reptil que mueve la yerba, cada sonido de la brisa es un lamento. ¿Qué veis? Quizá un sueño.

Una inquietud inexplicable se apodera del ánimo. Aquella soledad espantosa; aquella lobreguez hiela la san-

gre. El estremecimiento nocturno de la espesura hace temblar. Cerramos los ojos por no ver las visiones que se levantan del fondo de oscuridad que nos rodea, y un vértigo oprime el pensamiento.

El tiempo cubre los campos de flores durante la primavera; de espigas en el estío; de nieves en el invierno.

Hoy nos muestra el horizonte sereno, limpio, transparente como la mirada de la inocencia. Mañana lo viste de gasas tenebrosas que envuelven en sus redes la luz del sol, como la araña envuelve a la mosca en su tela.

Ya hace derramar llanto copioso a las nubes. Ya las arrastra a impulsos de un viento rápido, que parece gozar en verlas huir y arremolinarse, cual si quisieran oponer juntas su resistencia al soplo atrevido que las agita.

Por la mañana disipa las brumas que duermen en las llanuras, en las colinas, en los montes. Por la noche vierte perlas en las hojas de los árboles, en la corola de las flores, en el seno de la yerba.

En la primavera nos trae bandadas de ruiseñores, que entonan sus serenatas en el silencio de la noche. En el verano, golondrinas que viven en nuestros mismos techos. En el otoño, grullas y cigüeñas. En el invierno palomas y perdices.

Ya pliega las olas del mar como el labio al sonreír. Ya las arrastra contra las rocas y la arena.

Ayer jugabais con una niña que era vuestra compañera de infancia. Hoy, la niña es mujer. No la tuteais. No jugais juntos. Un abismo se opone entre ambos. La edad, ó mas claro, el tiempo.

Os acostais jóvenes, y al despertar encontráis la primera cana en la cabeza. ¡Ayer jóvenes! Desde ayer ha nacido la primera cana. El sueño de una noche verifica la reforma. El tiempo os ha variado.

Un amante confiesa su pasión a la mujer que ama, y es despreciado. Se turba, se desespera, no sabe qué hacer. Piensa, estudia, no encuentra medio de ablandar aquel corazón. De repente, un rayo de alegría brilla en sus ojos. ¡Tengo esperanza! dice. O lo que que es igual. — El tiempo vendrá en mi auxilio.

Un condenado a la última pena marcha al suplicio. A cada paso que avanza hacia la muerte, vuelve su vista ansiosa. Aguarda el indulto. Por eso murmura: — ¡Aun es tiempo!

Un desgraciado es acometido de un accidente. Un médico acierta a pasar en aquel momento por el lugar de la catástrofe. Este médico llegó a tiempo.

Nada mas caro que el tiempo. Nada tampoco mas barato. Parecerá un contrasentido, pero no es verdad. Na-

da cuesta tanto como él, y sin embargo, se desperdicia lastimosamente.

El hombre que con impaciencia pasea por la calle, ante una casa muda y silenciosa, esperando divisar el objeto de su amor, está haciendo tiempo según cree, pero reflexionad un poco y me responderéis: — Está perdiendo tiempo.

Aplicado este raciocinio a una inmensa turba que ocupa las calles, las esquinas y las plazas, a la sombra en el verano, al sol en el invierno, y cuya única ocupación es matar el tiempo, comprendereis, aunque de una manera imperfecta, la cantidad de tiempo que cada individuo desperdicia en su vida, y digo cada individuo, porque quien no desperdicia algunas horas durante el día?

Si el hombre pensara con detención sobre el valor del tiempo, no sería de fijo tan prodigo de él como acostumbra a serlo.

Al tiempo confiamos nuestros sueños, nuestras penas, nuestros goces, todo.

Compañero inseparable, nos sigue en la jornada de la vida. Padre amoroso, nos consuela si estamos tristes; participa de nuestras alegrías si estamos alegres.

Sabio prudente, nos aconseja, repara nuestros extravíos, enjuga nuestro llanto.

Es el mejor amigo y el mas temible enemigo.

El, por la noche, da a la mujer esa ficción hermosa que sorprende en el baile, en el teatro, en la sociedad. Mascar química, parece realzar los hechizos de aquellas bellezas que admiramos entre las luces y las galas. Pero al fin se cansa de la mentira que oculta, y al resplandor del día que nace, encontráis marchitos los semblantes que fueron vuestro encanto en el misterio de la noche.

A la claridad del día no dispensa la mas leve falta. Todo lo hace notar con horrible impertinencia.

El descubre la primera arruga en el rostro. El denuncia la calva que empieza a blanquear en la cabeza.

No hay secreto que guarde, ni crimen que no revele.

Parece que se complace en destruir los castillos ilusorios que forja la imaginación.

Es el placer y el tormento. La esperanza y el desengaño. La vida y la muerte.

Hoy el alma es feliz. Sus aspiraciones se reducen a un dulce a un juguete. Ama a la madre, al hermano. Sueña con las flores, el cielo, el campo, las aves. Somos niños.

Después sueña grandezas, glorias. Ama, no los encantos de la naturaleza, ese amor no satisface sus deseos. Bus-

ca la amistad, el amor de una mujer. Somos hombres.

Después suspira por una familia. Anhela el amor de una esposa, de un hijo.

Llega una época en que ama los recuerdos. Sus aspiraciones, se encuentran mas allá del sepulcro. Somos ancianos.

Hoy mariposa, flor, perfume, inocencia. Mañana hombres.

Eso es el tiempo.

¡El tiempo! Implacable fantasma que grita: ¡adelante! Que nos impulse veloz a la cumbre de la vida. Que nos arrastra rápidos al fondo de la muerte.

Sonamos con un mañana: nos parece que no va a llegar, según la impaciencia con que lo esperamos. Llega y pasa. — ¡Lo que es el tiempo! decimos entonces.

Una esperanza, una ilusión, un deseo, se anhelan, vienen y huyen. ¿Y qué dejan tras de sí? Un rastro impalpable. Un recuerdo y una exclamación.

¡Lo que es el tiempo!

Augusto Jerez Perchel.

Sección oficial.

La Gaceta del 12 no contiene disposición alguna de interés general.

Instituto provincial de segunda enseñanza de Córdoba.

Arrendamiento. — Desde el día de San Miguel 29 de setiembre del presente año, se arrienda bajo el tipo de 9.060 rs., que renta en la actualidad, la hacienda de la Arrizafilla, situada en el término de esta ciudad, compuesta de 88 fanegas y 6 celemines de tierra con 1.545 olivos, 3 chaparros, 6 algarrobos, casa de teja, tinao y pajar, propia del instituto provincial de segunda enseñanza.

En la secretaría de dicho establecimiento está el pliego de condiciones bajo las cuales se arrienda esta finca.

Las personas que quieran hacer proposiciones acudirán a la subasta que se verificará en dicho establecimiento el 16 de marzo próximo a las doce de la mañana. Córdoba 14 de febrero de 1865. — El secretario, Francisco Barbudo.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Dice La Epoca sobre el informe del general Gándara:

«Por nuestra parte vemos en la luminosa Memoria del bizarro y entendido general una demostración justificada de los inconvenientes y obstáculos que la conservación de Santo Domingo no podría menos de acarrear en el porvenir. Las deducciones de algunos diarios nos parecen un tanto exageradas cuando se quiere fundar en el tan debatido informe la conveniencia de la continuación de

la guerra, hasta asegurar para siempre la dominación española en la recién anexada provincia.»

Dice La Correspondencia del 12:

Las falsas noticias de conspiraciones carlistas, que en estos últimos días han causado alarma en Tortosa, fueron sin ninguna duda esparcidas por los enemigos del gobierno y del orden público. No ha existido el mas pequeño dato de verosimilitud; así lo asegura el correspondiente de El Leon Español, como tambien que es inexacto que los demócratas y progresistas pusieran en conocimiento del gobernador de la plaza, como ha dicho una carta inserta en un periódico de Barcelona, la necesidad de armarse y organizarse para la defensa.

El abate Lepailler, fundador y director general de las Hermanitas de los pobres, ha pasado por Barcelona de regreso de su escursión a Andalucía, donde ha fundado algunas casas para los ancianos desvalidos, por el estilo de las que tiene fundadas en Barcelona y Manresa, de cuyas poblaciones, en especial de Manresa, se ha llevado algunas noticias.

Con acuerdo del consejo provincial de Valencia, el señor gobernador civil ha autorizado al ayuntamiento para invertir 30.000 rs. del fondo de imprevisos en procurar trabajo a la desgraciada clase de obreros del arte de la seda, agobiados por una gran crisis.

Por disposición de la autoridad ha sido entregado a los tribunales de Valencia un individuo que engañó a muchos trabajadores, dirigiéndoles a trabajar a un sitio en el que no hallaron nada que hacer ni persona alguna con la que entenderse. Estos infelices acudieron al gobernador, y el autor del engaño fué preso.

El 7 se escaparon dos presos de la cárcel de Alberique, con la particularidad de que habiendo dejado abiertas las puertas de la prisión, no se fugaron otros presos de mayores condenas.

Ha salido para Barcelona la viuda del célebre Franklin, que como hemos dicho antes de hoy, se hallaba de paso en Valencia.

Los tres individuos de Logroño que quemaron la enciclopedia sobre la tumba de Zurbarán, parece que se han fugado huyendo de la persecución de los tribunales.

El príncipe Guillermo Bonaparte ha estado en Reus visitando la población y sus alrededores.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Varsovia, 10. — En el plan oficial pa-

(204)

entre viles guijarros manchados de lodo.

— ¡Eh! cómo tratáis a los defensores de la Iglesia, mi pobre baillo!

— ¡Pardiez! condesa, ¿creéis que yo sea tan bien tratado por ellos?

— Pero me parece que tenéis toda la libertad posible, y vuestro elegante traje prueba que al menos os han dejado los medios para vivir bien; ¿de qué, pues, os quejáis?

— Me quejo del fastidio que prevengo... Vuestros ligeros no son muy alegres, señora; tienen aire de divertirse poco, y yo odio la tristeza. En otro tiempo tenía yo cien doblones para gastarlos al día, y robar algún tiempo a mi empleo de capitán de cazadores; ahora no me quedan mas que cien doblones para gastarlos al mes; pero en cambio tengo al día veinticuatro horas de las que no sé qué hacer.

— ¡Y por eso venís a verme, señor baillo?

— No es éste un rasgo de talento? He sabido que estáis en París y he cor-

(205)

rido a saludaros, contando con que me sacaríais del apuro.

— La frase me parece ligera.

— No la tomeis a mal, porque es muy inocente. He querido decir, que sabiendo estáis cerca de mí, me he creído salvado. En efecto: es imposible que una mujer de vuestro rango, de vuestra reputación, de vuestro talento, de vuestra belleza...

— Paso, paso, señor baillo; dígame lo que se quiera, París no es la capital de la mentira, y para tener en ella derecho de ciudadanía no tenéis necesidad de arruinar vuestra imaginación.

— Decía, pues, continuó Clermont con esquisito aplomo, que la condesa de Brissac debería haberse formado una existencia grata en este horrible país, donde mis ojos no han encontrado hasta ahora sino charlatanes, mujeres feas y hombres groseros. He contado con que tendríais la bondad de acogerme bien primero, lo cual habeis hecho, y despues introducirme en vuestra sociedad.

(206)

cuchad hasta el fin. Terminada la comida, voy al sermón de algun predicador de fama, y les tenemos en abundancia. El sermón dura dos horas.

— ¡Diablos! según parece, alimentais el alma mejor que el cuerpo.

— Despues acostumbro generalmente seguir a una procesion...

— ¿A pie descalzo, condesa? En ese caso estad segura de que os sigo en la primera donde vayais.

— Tengo el dolor de no estar tan ceñida como la de Moatpenser.

— Decid que vuestros pies son mas delicados y mas pequeños. — ¿Qué mas?...

— La procesion me ocupa otras dos horas... despues vuelvo para comer.

— ¡Siempre frugalmente?

— Con mi marido.

— Eso es lo que os quita el apetito, condesa. Pero, ¿ya caigo; ¿sabéis que con esa clase de vida debéis hacer economías enormes? Vuestros herederos son unos miserables: si no os enciensen desde la mañana hasta la noche.

(207)

tonia de la ostentación estravagante de la Santa-Union; y de la rudeza de las costumbres de un tiempo perdido para la galantería. El baillo de Clermont habia conocido a la de Brissac en época en que su belleza estaba en flor, y recordaba haberla dirigido algunos homenajes, que si no habian sido alentados, tampoco habian sido rechazados. Fué un grande y feliz acontecimiento para esta mujer, cansada ya de los prosaicos modales de su reducida cohorte, la llegada del travieso baillo. Los caballeros de la liga solo aparecian en París de vez en cuando; estaban todos en el ejército, ó en las ciudades cuyo mando tenían; y solo quedaban en la capital francesa ancianos, abogados, frailes, procuradores y tropas mercenarias.

La de Brissac no era mujer para distraerse con esta menguada compañía, y Clermont no tenia ciertamente necesidad de todo su seductor bagaje para conquistar un corazón y una cabeza donde se habian aposentado la repugnancia y el fastidio.

ra la reorganizacion de Polonia se han suprimido todas las comisiones del gobierno. Los diversos ramos que abraza la administracion polaca dependeran de los respectivos ministerios de San Petersburgo.

El reino de Polonia se divide en 27 departamentos administrados cada uno de ellos por un prefecto. Se suprimen tambien los lugar-tenientes, y seran reemplazados en la parte civil por un jefe de administracion, y en la militar por un comandante de las tropas acantonadas en el departamento.

Paris, 11.—Monseñor Chigi ha solicitado una audiencia del emperador Napoleon.

El tribunal de casacion no ha admitido el recurso interpuesto en el ruído proceso de los trece abogados.

Berlin, 11.—El proyecto de ley sobre reemplazo del ejército, ha pasado á una comision compuesta de 21 individuos.

Turin, 11.—La junta municipal encargada de presentar un homenaje de adhesion á Victor Manuel será recibida por este soberano el dia 19 próximo.

Tolara, jefe de bandoleros, y la partida que capitaneaba, se ha presentado á las autoridades de Potenza.

Paris, 11.—El Tribunal Supremo de Justicia ha desechado el recurso de apelacion formulado por los trece abogados condenados por haber asistido á reuniones electorales ilícitas.

El periódico la «France» dice que M. de Sar tiges, embajador de Francia en Roma, pedirá una licencia para venir á Paris dejando solo un encargado de negocios en el caso de que la corte romana no conteste satisfactoriamente á las exigencias del gobierno imperial relativas al incidente del nuncio Chigi.

Bruselas, 11.—El rey Leopoldo está de nuevo enfermo de alguna gravedad.

Las noticias del extranjero dan como imposible una reconciliacion entre el Parlamento y el gobierno prusiano. La ley de servicio militar, cuyas modificaciones no han sido aceptadas por el ministerio, será desechada.

En Inglaterra se acaba de determinar que los miembros del clero anglicano puedan entrar en la carrera judicial.

El gobierno griego ha enviado tropas al interior del país para reprimir algunas tentativas socialistas. La desorganizacion cunde de tal modo en aquel pueblo que se temen serios conflictos.

Las últimas noticias del Brasil dicen que el gobierno de Rio-Janeiro, irritado de que el Paraguay le haga la guerra sin motivo, va á reunir fuerzas marítimas considerables para atacar á Asuncion, capital de esta república.

El estado de los ánimos en Italia ha variado por completo; la efervescencia popular á que dió lugar la salida de Victor Manuel de Turin ha dado ya lugar á otras manifestaciones de sensato patriotismo. Se está firmando una afectuosa esposicion que el municipio de aquella capital dirige al rey lamentando aquellos sucesos.

La princesa imperial del Brasil, heredera del trono, y su esposo el conde de Eu, acaban de llegar á Inglaterra, siendo recibidos en Southampton por el conde y la condesa de Paris, el duque de Nemours, el príncipe y la princesa de Join-

ville, la princesa Margarita de Orleans y el representante de Portugal en Londres, conde de Labrador. Toda esta brillante sociedad salió inmediatamente para Claremont en un tren especial.

Se asegura que el rey Victor Manuel ha ido á Florencia para inspeccionar el estado de los trabajos para la instalacion de las oficinas en la nueva capital, que el rey quiere, si es posible, se verifique antes de la fecha de 1.º de mayo que es la oficialmente fijada para la traslacion.

Recibimos noticias de las sesiones que han seguido en las Cámaras inglesas á la lectura del discurso real.

El mensaje fué presentado en la Cámara de los lores por el conde Charlemont, y en la de los comunes por sir Hedgworth-Williamson.

Una pregunta de lord Derby hizo á lord Granville y al conde Russell dar esplicaciones sobre la cuestion del Canadá.

M. Scully, en la Cámara de los comunes, dijo algunas frases en favor de Irlanda, cuyos intereses, en concepto del orador, se sacrifican y se miran con desprecio.

El gobierno prusiano va á crear una especie de periódico oficial, á imitacion del *Moniteur*, de la tarde, que se venderá por las calles á bajo precio.

Se anuncia haberse descubierto en Sicilia un fragmento considerable de los anales de Tácito.

El Papa ha dispuesto que se empiecen las escavaciones en la parte del monte palatino que pertenece al Estado. La Academia romana de arqueología, al saber esta determinacion, en su sesion del 26 de enero ha victoreado al Pontífice.

La *Patrie* publica noticias del Callao que llegan hasta el 29 de enero.

El presidente Pezet habia examinado en Consejo el *ultimatum* del almirante Pareja, y despues de una larga discusion, todos los ministros se habian puesto de parte del presidente, conviniendo con él en que si bien era de deplorar la forma, en que el almirante habia hecho la comunicacion al gobierno del Perú, debian tomarse en consideracion las proposiciones de España.

Resulta de esto que la opinion del general Pezet es favorable á un arreglo. Al saber lo que habia pasado, los miembros del partido exaltado trataron de instigar á la rebelion en Lima, y publicaron en los periódicos proclamas incendiarias. El presidente ha suprimido los periódicos y puesto en la cárcel á los perturbadores. Si continúa siendo el mas fuerte, como todo lo hace esperar, dice el periódico de quien tomamos estas noticias, en breve se resolverán amistosamente las desavenencias entre el Perú y España.

Si por el contrario, llega á derribar y reemplazar al general Pezet el general Castilla, segun los proyectos de los conspiradores, empezará inmediatamente la guerra, y es seguro que el almirante Pareja podrá apoderarse sin grandes dificultades de los fuertes marítimos del Callao.

Como ya hemos dicho, añade la *Patrie*, todo el cuerpo diplomático apoya al general Pezet, quien cuenta además con la adhesion del general Vivanco, antiguo presidente, y cuya influencia en el país contrarresta la del general Castilla.

El discurso de la reina de Inglaterra, dice un periódico francés, guarda sobre todas las cuestiones importantes una reserva demasiado grande para que se pueda descubrir la verdadera expresion de la política del gabinete de San James. Solo es significativo bajo dos puntos de vista: manifiesta la conviccion de que en 1865 nada amenaza la paz de Europa, y declara que en América el gobierno continuará en la misma actitud de neutralidad absoluta.

Durante las próximas sesiones del cuerpo legislativo francés, Mr. Thiers atacará el tratado franco-italiano de 15 de setiembre, y Mr. Julio Fabre provocará esplicaciones acerca de él, interpretándolo en sentido favorable á la unidad italiana.

Se asegura que Mr. Emilio Olivier está reuniendo gran número de materiales para sostener una tesis mixta entre la de los partidarios y adversarios de la enciclica y del tratado de 15 de setiembre.

La Asamblea de la nobleza de Moscow ha censurado en sus discusiones los abusos de la *barberacia* rusa, y nombrado gran mariscal del gobierno á Mr. Voyakoff, personaje conocidamente antipático al emperador. La lucha que empieza entre la nobleza y el gobierno central ruso, es un acontecimiento que puede llegar á tener extraordinaria importancia.

La actitud de la poblacion de Turin durante los disturbios de estos últimos dias, ha causado cierta emocion en Bolognia. En esta provincia hay mucha irritacion, y los pueblos se admiran de ver que el gobierno tolera tanto tiempo aquel deplorable estado de cosas.

Un periódico de Buenos-Aires, contestando á los insultos que prodiga á los españoles la prensa chilena, dice lo siguiente: «La América está en un grande error al juzgar á España. No tiene en vista más que la guerra de la emancipacion en que la mayoría de los ejércitos patriotas era peninsular, en que si con tanta facilidad se hicieron con las escuadras españolas, no fué por combate, sino por traiciones, algunas disculpables, por la dificultad en que el gobierno español se veia de pagarlas y remitir las órdenes, encontrándose algunos buques sin paga ni dotacion del gobierno por espacio de diez y ocho meses, y sin mas noticias que las que los patriotas les daban, las cuales, como es consiguiente, tendian á que se pasasen á su bando, porque la Península les decían, ya habia abandonado la cuestion americana. Aquellos tiempos pasaron. Las circunstancias no son las mismas. La España moderna no está en el mismo caso de la España del primer tercio de este siglo.»

La *France* desmiente que se hayan entablado negociaciones entre Francia é Inglaterra para convenir en la conducta que deben seguir ambas potencias caso de que Prusia intente anexionarse los ducados dano-alemanes.

A causa de grandes escavaciones hechas en la llanura de Oissel, no lejos de la estacion del ferro-carril de este punto, se han encontrado esqueletos patricados pertenecientes á animales antediluvianos.

El 31 de enero tuvo el señor Pacheco una magnífica recepcion en el palacio de la embajada española en Roma. A las ocho de la noche empezaron á llegar los cardenales, el cuerpo diplomático, los ministros, los príncipes romanos con sus esposas, y gran número de notabilidades en ciencias y artes. La joven esposa del señor Pacheco le ayudaba á hacer los honores de la recepcion, la cual ha sido digna bajo todos conceptos de la potencia representada por el señor Pacheco, y de la ciudad de Roma. La embajada española estaba magníficamente iluminada, y las músicas de las tropas pontificias tocaban en la plaza que delante de ella se estiende.

El gabinete de Berlin ha hecho por fin concesiones en el proyecto de ley de reorganizacion militar, y es de esperar que habiendo entrado por esta via, consiga ponerse de acuerdo con la Cámara popular.

Cartas de Nueva-York dicen que el gobierno federal se muestra muy favorable al Perú en la cuestion con España, y permite al Perú reclutar marinos y soldados para el servicio de los buques de guerra que se han comprado en Inglaterra.

Dice un periódico francés que la protesta dirigida contra la anexion de los Ducados cuenta ya con 39,500 firmas, sin incluir las de los habitantes de Kiel, y que los oficiales prusianos hablan todos los dias de la anexion como cosa decidida; consideran á Austria absolutamente incapaz de admitir para los Ducados los proyectos de Bismark.

Variedades.

Sabido es, que en la actualidad se habla mucho en Londres de un procedimiento por medio del cual, un hombre podrá viajar volando por el aire, sin necesidad del globo, ni otra máquina que le sostenga. A este propósito cita un periódico norteamericano una anécdota bastante curiosa, de cuya autenticidad hacemos responsable al citado periódico, y dice así: «Cierta vez, á principios del siglo actual, aparecieron en todas las esquinas de Filadelfia (ciudad de los Estados Unidos) enormes cartelones, anunciando un acontecimiento verdaderamente extraordinario; nada menos que el descubrimiento del arte de volar por los aires, sin necesidad de globo aerostático ni cosa por el estilo. El autor de tan importante descubrimiento, Mr. William Tod, ofrecia ir volando desde Filadelfia á Nueva-York.»

El dia en que debia hacerse la arriesgada prueba era un domingo, y como se deja suponer, la poblacion en masa, mucho antes de la hora señalada, acudió al sitio designado para la ascension, animada de una predisposicion hostil hacia el atrevido volador, porque todos creian que la ofrecida prueba, no pasaria de ser uno de tantos engaños como generalmente se hacen á la inocente credibilidad del vulgo. Apesar de todo, algunos amigos del inventor se personaron en el sitio designado, bien decididos á defender á este de los insultos ó vias de hecho, á que pudieran arrojarle la multitud.

Sonó la hora anunciada, y se presentó Tod, cubierto con una larga capa espa-

ñola, que tiró al suelo en cuanto estuvo en el centro de la plaza; entónces los circunstantes notaron con lastimosa sorpresa la palidez mortal que cubria su rostro, y dos grandes alas adheridas fuertemente á sus espaldas por medio de múltiples alambres que rodeaban de arriba abajo una especie de coraza que desde la cintura á la garganta le cubria. Viéronle luego apretar suavemente con su brazo uno de los costados del coselete ó coraza, y al punto ambas alas se desplegaron en toda su estension; en seguida por medio de resortes bien calculados, se desprendieron ciertos contrapesos, que debian mantener su cuerpo en una posicion vertical, y á fin que la superficie semi-plana de la cabeza no opusiera obstáculo á la elevacion, llevaba en ella un casco de hierro ó de acero con un remate en forma del pico de un águila.

Despues de haber hecho jugar en presencia de la multitud, todos los resortes del mecanismo adherido á su cuerpo, y una vez satisfecho de que funcionaba á satisfaccion, fuese á sus amigos para despedirse y abrazarlos, lo cual verificó en medio del mas profundo silencio de la asombrada concurrencia. Un solo grito, pero terrible y lastimero, se oyó, é hizo estremecer á todos los corazones; aquel grito habia sido lanzado por la prometida de William, que en el momento supremo, no pudo contenerse y cayó desmayada en brazos de sus padres, mientras que Tod volvió resueltamente al centro de la plaza, y dando dos ó tres aletazos, se elevó á una altura de mas de 100 metros.

Entónces la multitud entera prorumpió en atronadores y entusiastas vivas, mientras que el osado aeronauta, sin esfuerzo visible, con la mayor facilidad, cambiaba su posicion perpendicular en horizontal, y salia volando, con tal rapidez, que en cortos instantes se le perdió de vista, en la direccion de Nueva-York.

De este modo se verificó aquella prodigiosa ascension.

Poco despues se halló en la espesura de un bosque el cadáver de un hombre casi devorado por los lobos; aquel cadáver era el de William Tod. Tenia en el cráneo un agujero, causado por una bala de fusil; y andando el tiempo se supo que un cazador, viendo entre dos luces una forma volátil misteriosa y desconocida, mecérse sobre la copa de un árbol; la habia tirado, y muerto desgraciadamente, en vez de un monstruo alado, al desdichado William Tod.

Gaceta.

Precaucion.—Seria muy conveniente que para los dias del próximo Carnaval estubiese prohibida la entrada del público en el derribo de S. Martin, pues estando aquellos terrenos tan movidos nada tendria de extraño que con la mucha jente que se aglomera en todos aquellos sitios, pudiese ocurrir alguna desgracia que es muy justo prevenir. Mas aun; si esta medida se tomase desde hoy con la tropa menuda, nos parece que seria muy oportuna, pues no sabemos como va escapando con vida.

Agua vá.—Vamos perdiendo la esperanza de que el invierno entre en condiciones razonables. Desde anteanoche la lluvia ha vuelto á favorecernos y ayer caia recordándonos los buenos tiempos del mes de enero. A este paso todos vamos á entrar en la grey de los anfibios.

No puedo decirsi las personas audeces deben dar gracias á la providencia cuando les salen bien sus proyectos; los cuerdos creen que la fatalidad es la única que ayuda á los pisaverdes; fatalidad ó providencia, ignoro cual de las dos triunfa; pero el bailío de Clermont y el caballero de Pampelonne, consultados sobre este asunto, han afirmado ambos que siempre habia caminado con ellos el triunfo y la locura. En el caso presente, el Sr. de Clermont probó el hecho, porque fué recibido por la de Brissac con una alegría llena de franqueza. Justo es decir que el conde de Cossó acababa de dejar á su mujer despues de haberle hecho sufrir la lectura de muchos trozos á cual mas fastidiosos, que habia trasformado en foro el elegante salon donde la bella condesa no recibia ya sino á ciudadanos que daban del año de Roma 150 antes de Jesucristo.

—Arreglais vuestra casa? exclamó el bailío, que costumbre es esa? —Una costumbre perfecta, caballero; las damas romanas la ejercian hábilmente. —¿Lo creéis así? —Preguntad al señor de Brissac. —Me refiero á él, es un hidalgo hoy docto; pero permitidme os diga que esa costumbre que florecia en Roma, era un poco plebeya en el Paris de mis tiempos. —No digais plebeya, bailío, decid popular. —Sea, ¿no es lo mismo? —No, Brissac os explicará. —¡Buena! continuad. —Hago en compañía de mi marido una comida frugal. —Perdonad, las mujeres de mi tiempo no hacian con sus maridos sino comidas sólidas; la frugal estaba reservada para esas bienaventuradas citas, en las que se vivia de amor y de agua fresca. —Ese tiempo está lejos, Bailío... Es-

—¡Mi sociedad! dijo la condesa con desden; aquí no recibo á nadie. —¡Oh! ¡oh! Pero entónces que haceis para distraeros desde la mañana hasta la noche? —¿Queréis que os dé cuenta de lo que hago? —Soy curioso de oido y discreto de boca, condesa; la confesion de una mujer linda está con frecuencia llena de escepciones para quien la escuchaba. —Vos mismo juzgareis. —Voy á intentarlo. —Me levanté muy temprano; en verano á las cinco de la mañana. —Bondad divina; hé aquí un pecado que nunca he cometido. —Un pecado? —Si en verdad, despertándonos á la aurora damos muy bien á las tentaciones del diablo seis horas, que seria muy cuerdo robarle levantándonos un poco antes de las doce. Pero continuad, condesa. —Hago mis devociones y arreglo mi casa.

el charlatanismo de su republicano esposo. — Señora, soy vuestro prisionero. —¡Mi prisionero! —¡Dios mio, si! la guerra me ha vencido, y he caido sano y salvo, como veis, en manos de uno de vuestros villanos... perdonadme esta expresion, condesa; los vencidos están de mal humor generalmente. —¡Oh! Comprendo eso, bailío, y como los vencedores deben estar siempre contentos, os autorizo á que depongais conmigo toda etiqueta. ¿Quién es el bravo que os ha apresado? Debe ser un bravo porque vuestro valor es conocido. —Un solemne truhan llamado La Gazette. ¿No es cierto, señora, que todo ha cambiado singularmente en este bajo mundo? Aquí me tenéis cautivo bajo la palabra de un soldado viejo, á quien hace algunos años yo no hubiese querido por palafrenero, y os vuelvo á hallar á vos, una de las perlas de la real corona de los Valois, engastada hoy

El vigia.—En «La Almoneda del hablo»—se convierte en hombre un burro.—Lo mismo, aunque vice-versa, —se suele pasar a muchos.

dendo de 30 por 100 de las mil y quinientas acciones de la primera emision para completar el total importe del capital suscrito. Hasta el dia 25 deberá hacerse la consignacion en la caja social.

vuelva mas joven, sino que haga de modo que pueda ser mas vieja.—Buena sera.—Solo a una mujer se le pudiera haber ocurrido dejar en Málaga a un soldado en cueros, quitándole nada menos que la camisa. Es verdad que la han puesto en la cárcel, pero y a él le han puesto la camisa?

griega que habia envejecido en su servicio y de la que estaba muy satisfecha.—¿Qué puedo yo hacer, la dijo un dia, para recompensar tu fidelidad? La sirvienta respondió, que cuando muriese deseaba se la hiciera un lujoso entierro.

Este traje, que es de calle, de hechura enteramente nueva y muy distinguida, se compone de falda cortada en nesgas, para que forme algunos, muy pocos, pliegues por delante, y por detras dos grupos de frances cubiertos cada uno con una escarapela color grosella, que queda mas baja que el cinturón; y cuerpo alto, con cuello derecho de dos centímetros y grandes solapas forradas de terciopelo, sostenidas en el ángulo por muletillas semejantes a las que en vez de botones acaban de cerrar el cuerpo, guardado de un vivo terciopelo.

SECCION GOBIERNA

Mercados. BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 6. Consolidado 44-32 c. Diferido 44-10. Deuda amortizable de primera clase 00 00. Id. de segunda 00 00. Id. del personal 21 90. Acciones del Banco de España 170

Madrileña. Salen para Madrid los dias impares a las 4 de la noche. Entran los pares entre 9 y 10 de la noche. Calle de la Libreria, núm. 20, por D. Alfonso Maroto. Precios, como la anterior.

Otros carruages. Carruages acelerados del Norte y Mediodia. Salen los impares a las 7 de la mañana y llegan los pares a las 7 de la noche, despachándose en el parador de Vista-alente frente al Pretorio, y en su oficina central frente a la fonda de Rizzi, siendo el precio de sus asientos convencionales y el de arrobas el mismo hasta el dia.

Campanadas. que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurriese el mismo.

Posada de Sta. Marta. FUENTEBOJUNA. Miguel Sanz y Joaquin Benavente. PRIEGO. Cecilio Arenas. Posada de las Yerbias. ADAMUZ. Bartolomé Obrero. DOÑA MENCIA. Cristoval Navas. VILLANUEVA DE CORDOBA. José Jurado y Juan Buendastó.

Novelas y almanques franceses, últimas ediciones de los mejores editores de París. Se venden en el despacho del Diario de Córdoba calle de S. Fernando núm. 34.

Atahudes. En la calle del Realjo núm. 70, se hallan de venta atahudes de las clases y precios siguientes.

Una caja forrada de beludillo de primera y forrada por dentro con muselina negra, galon de tres dedos de ancho, con dos cerrajas y cuatro aldabones, 320 rs. Una id. forrada con beludillo de segunda, galon de dos dedos de ancho con su cerraja, 240 rs. Una id. forrada de muselina negra, galon de medio de ancho con su cerraja, 160 rs. Una id. forrada con muselina negra, galon de un dedo de ancho con su cerraja, 130 rs. Una id. forrada con muselina negra con cinta y cerraja, 80 rs. Una id., forrada de muselina con cinta sin cerraja, 56 rs. Una idem blanca forrada de muselina con galon á dedo de ancho, con cerraja, 430 rs.

Pábulos.—Una caja forrada de muselina blanca con galon y cerraja, 80 rs. Una id. de muselina con cinta sin cerraja, 40 rs. Una id. forrada de papel de cualquier color, 24 rs.

Se paga el porte en todas las cajas excepto las que sean de pábulos.

Perdida. La persona que se hubiese encontrado un guarda-pelo esmaltado, de hechura de pensamiento, con un retrato y caballo, que en la noche del 5 del corriente se extravío desde la Librería, cuesta de los Gabachos, café de Pizzini, Compañía, calle del Paraiso, Tendillas ha-la la del Conde Gondomar, se servirá entregarlo a su dueño que vive calle Portería de S. Pedro Alcántara, núm. 4, quien despues de agradecerlo dará una gratificación. Al mismo tiempo se suplica á los señores plateros que en caso de que fuesen á venderlo lo detenga y den conocimiento á su dueño. 8-6

Venta. A voluntad de su dueño se vende la casa núm. 32 calle de Almonas. La persona que desee su adquisicion podrá avistarse con él, que vive la contigua número 34. 4-4

Arrendamiento. Se hace de media casa, calle de la Concepcion núm. 32. En la misma, darán razon. 4-4

Arrendamiento. En subasta privada se hace el del cortijo de Casa Tejada baja término de Córdoba, para desde 1.º de Enero de 1866, cuyo acto tendrá lugar en la casa núm. 4 calle de Jesus Crucificado de esta Capital, el dia 22 del presente mes á las diez de su mañana. 8-4

Efecto de escritorio. El despacho del «Diario de Córdoba» ha llegado un extraordinario surtido de papel y efectos de escritorio que se realiza á los precios mas equitativos. Para mayor comodidad se han formado tambien los siguientes lotes.

Por 4 reales. Media caja de papel. Media id. de sobres. Media docena de plumas de acero. Un mango para los mismos. Una falsilla.

Por 8 reales. Una caja grande conteniendo lo siguiente: Una caja de papel. Una id. de sobres. Media docena de plumas de acero. Un mango para las mismas. Un lapicero. Una falsilla.

Por 12 reales. Una caja grande conteniendo lo siguiente: Una caja de papel. Una id. de sobres. Una docena de plumas de acero. Un mango para las mismas. Un libro de memorias con planchas doradas. Un lapicero. Una falsilla. Un tintero con tinta. Una caja de oblaas.

AGENCIA DE NEGOCIOS bajo la direccion de los señores MUÑOZ y BARBERINI.

Los asuntos, objeto preferente de esta casa serán: compra y venta de frutos y fincas; administracion de estas; redencion de censos; compra ó liquidacion por cuenta de los interesados de créditos contra el Estado, y activar cualquier solicitud que las corporaciones ó particulares tengan pendientes en los centros directivos de la corte.

Las oficinas se hallan establecidas en la calle Jesus Maria núm. 4. Causa Fontanellas. Discursos pronunciados en defensa de D. Claudio Fontanellas, por el abogado D. José Indalecio Caso. Se están publicando por entregas de 46 páginas á real cada una y constará de doce á catorce entregas. Se admiten suscripciones en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Prodigos para la tos y constipados.—Pastas carameladas, hechas por un procedimiento alemán, que observando el sencillo método que se espresará en el depósito, cura hasta las mas antiguas é inveteradas; tambien se explicará el modo de usarlas los niños chiquitos que no puedan tomar las pastas y el uso eficazísimo que se hace de ellas para los constipados, y para aclarar la voz los Sres. Predicadores y Cantores: para que se conozcan llevarán en cada cartucho las iniciales E. B. y una contraseña: su precio un real. Unico depósito en esta ciudad, Establecimiento de D. Antonio Carrasco calle del Ayuntamiento núm. 10.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo venidero se hace el de la casa núm. 3 calle de los Manriques, muy buena, arbolada y con agua de pie y pozo de agua potable para cuando es preciso componer las cañerías. Puede verse de once á dos de la tarde todos los dias.

Dicho arrendamiento se tratará con D. José Fernandez Rodriguez, que para todo el dia, sin exceptuar los festivos, en la estacion del ferrocarril de Córdoba á Málaga, bajo las condiciones que se convengan.

El pueblo Español y las elecciones de 1864. Consideraciones políticas de actualidad por D. Victor Gebhardt. Se vende en el despacho del «Diario de Córdoba», á 4 reales ejemplar.

Grandes remesas de Petróleo ó aceite mineral se acaban de recibir en el almacén calle del Ayuntamiento números 14 y 16.

Nueva fabrica de jabon duro de los señores D. Rafael y D. Antonio Bazo, calle de Alfaro núm. 26. Jabon duro, blanco y jaspeado de pinta azul y castaño de superior calidad. Venta al por mayor y menor, su precio 40 rs. arroba. Espectáculos á todos puntos.

CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento droguería de don Bartolomé Luge, calle Almonas, número 14, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino. Tambien hay un buen surtido de los llamadas de «Muselina», con dibujos preciosos, para evitar visillos.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco, de todas clases y precios, para el comercio, oficinas y particulares. Tambien se ha recibido papel extranjero de la mejor calidad, objetos de escritorio, de dibujo, fotografía, etc.

A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invencion.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el dia, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable, no afecta al pecho, antes al contrario, facilita la respiracion, y destruye las malas condiciones del cloruro de cal y aceite vitriolo, materias indispensables que se emplean en la fabricacion para el blanqueo de las pastas; los brillantes y benéficos resultados que al fumador produce, le hacen á porfia cada vez mas recomendable.

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

Venta. Se venden tres mil pinos en la dehesa de Santa Maria de Trassiera. Las personas que quieran interesarse en su adquisicion, pasarán á hacer sus proposiciones á la Secretaria de la Excm. Sra. Duquesa viuda de Almodovar, desde las 11 de la mañana á las 3 de la tarde. 4-2

Coleccion de juegos. Comprende todos los juegos de naipes admitidos en la buena sociedad, los de damas, dominó, dados, etc. Un libro enriquecido con multitud de láminas representando las principales jugadas. Se halla de venta á 8 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Vinos y vinagre por cuenta del cosechero, plazuela calle Arco Real frente casa Cabriñana. Con el fin de hacer mas aceptable el precio del esquisito vino blanco fino del lagar de Negré á sus muchos favorecedores, desde este dia se hace una baja de 4 rs. en arroba. El vino color, dulce, y el vinagre de yema, continúan en sus muy arreglados precios. 45-43

Arrendamiento. Se arrienda desde el dia una hacienda de olivar, chaparral y alcornocal, al pago de los Marmoles, término de Horachuelos. Se podrá tratar con su dueño que vive calle de S. Francisco número 36.

Las obras de misericordia. Novela moral de costumbres por D. Enrique Perez Escrich. Se está publicando por entregas de 46 páginas, en esquisito papel, elegante impresion y magníficas láminas. Su precio medio real en toda España. Pueden verse las entregas y se admiten suscripciones en el despacho del «Diario de Córdoba».

Almanaque profético para 1866, compuesto y arreglado á todos los obispos de España por D. Manuel Torrijos.

Este es un libro útil á todas las clases de la sociedad; forma un tomo de 240 páginas, adornado con grabados en el texto, y se halla dividido en las siguientes secciones: Almanaque astronómico, Almanaque religioso, Almanaque médico-familiar, Almanaque histórico, Almanaque de curiosidades, Almanaque científico-industrial, Almanaque del viajero, Almanaque festivo, Almanaque estadístico y Almanaque de las damas.

El Almanaque profético para 1866 se vende al infimo precio de doce reales en las principales librerías de Madrid y Provincias, y en casa de su editor D. Abelardo de Carlos, calle de la Torre, núm. 6, en Cádiz, á quien pueden hacerse los pedidos acompañados de su importe en libranzas de Tesorería ó sellos de Correos.

Agendas de bufete, médicas, forenses, de bolsillo y de la lavandera, á diferentes precios, segun la encuadernacion.

Tres negociaciones y una afirmacion, cuatro folletos, por D. Manuel Ruiz Zorrilla. Primer folleto, 4 rs.

El Tiburon, almanaque humorístico, ilustrado con multitud de picarescas caricaturas de los personajes mas importantes en armas, política, ciencias, literatura, etc., á un real. Se encuentran de venta en la librería de Francisco Lozano, calle de San Fernando, 27.

SOCIEDAD ESPAÑOLA GENERAL DE CREDITO.

DIRECCION: MADRID, ARENAL 45, PRINCIPAL.

Sucursales y Delegaciones.

Table with 4 columns listing branches: Alicante, Alcoy, Albacete, Barcelona, Barbastro, Bilbao, Cádiz, Coruña, Carmona, Córdoba, Ecija, Ferrol, Fuente la Higuera, Haro, Huesca, Lugo, Liria, Sevilla, Santiago, Reus, Orense, Valencia, Zaragoza, Zamora.

Beneficios obtenidos por la misma en su primer ejercicio de 1864, á los 9 meses de constitucion, habiendo operado por término medio 5 meses con todas las Sucursales

Rs. vn. 2.141,076,38.

Reparto de los beneficios.

Table showing distribution of profits: Al fondo de reserva (27%), A los accionistas (6%), Al consejo de Administracion (40%), Total.

Madrid 6 de Febrero de 1866.

El presidente, El Duque de Berwick y de Alba. El Director Gerente, Angel de Ordoñez y Pujol.

Advertisement for INJECTION CADET, featuring a central image of the product and descriptive text in Spanish.

SE COMPRAN POLIZAS DE SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Créditos contra el Estado, ya sean en Títulos de la Deuda Consolidada, Diferida, Material del Tesoro con intereses ó sin él, amortizable de primera y segunda clase, del personal, de carreteras, del Banco de España, del empréstito Pontificio y todo documento cotizable en la bolsa de Madrid.

Advertisement for LICOR DE LOS MONJES BENEDICTINOS DE LA ABADIA DE FECAMP, including a central image of the bottle and descriptive text.

Este licor no ha cambiado desde 1510. Los antiguos medios empleados en su fabricacion se conservan hoy muy religiosamente. Su parte activa está casi esclusivamente compuesta de plantas que crecen en las llanuras de Normandia recolectadas en el momento de la savia y de la flor.

Pueden reasumirse sus cualidades como sigue: «Limpieza de gusto, untuosidad franca y bien fundada. Olor delicioso ó mejorándose cuanto mas viejo. Nadie ha contradicho desde hace muchos siglos, virtudes anti-apopléticas, aperitivas, digestivas y anti-espasmódicas cuando se mezcla con el agua.»

En fin, es un benéfico y agradable licor, cuyo uso diario y moderado no puede menos de facilitar, todas las funciones del organismo.

NOTA.—Los envios se hacen en cajas de 6, 12 y 24 botellas. Cada botella lleva la enseña de los sellos de arriba.

La agencia general en París, se halla 49 Rue Vivienne.—El depósito general en casa de M. LEROUX en Fecamp (SENA-INFERIOR) Francia.

Este licor se halla en Francia y en el extranjero en todos los cafés, en casas de negociantes de vinos y espíritus, confiteros, especieros, comerciantes de comestibles, etc.

Venta de madera de Castaño. En el almacén de la calle Arroyo del Buen Suceso, la hay de todos gruesos y largos y de la mejor calidad, cortada en la hacienda del Bañuelo, en las mangüetas de Enero de 1863 y 1864.

La moda elegante, contiene los dibujos mas elegantes de las modas de París, modelos de trabajos á la aguja, de tapicerías en colores, crochets, etc.

Se publica un número todos los domingos. Precio de suscripcion, un año 160 rs., seis meses 80 rs.; tres meses 45 rs.: Se suscribe en el despacho del DIARIO DE CORDOBA calle de San Fernando núm. 34.

Venta. En el establecimiento de Agricultura de los Padres de Gracia, se encuentran naranjos con fruto y sin él, bojcs, laureles, rosales, lilas de tres variedades y arbustos de todas clases; arbolados para pasados y de toda clase de frutales. Ademas se encuentran todo lo necesario para un jardin, como mantillos y tierras.

Interesante. Venta solo por tres dias. Fotografia inglesa, francesa y belga; caricaturas parisienses del mejor gusto. Las fotografías desde 7 rs. docena. Los estereoscopos desde tres reales. Despacho, casa de huéspedes de las Mariquitas, calle Ambrosio de Morales, núm. 4, desde las 12 á las 5 de la tarde.

Arrendamiento. Para desde San Juan próximo en adelante el parador posada conocido por nuevo de San Pablo, situado en la calle de Carreteras, con muchas y buenas habitaciones y agua. Con su dueño el Sr. D. Bartolomé Maria Lopez, que vive en la calle de la Puerta del Osario, se entenderá la persona á quien pueda convenirle.

Venta. Se enagena el almiar de paja de cabada superior que existe en la huerta de Figuerola, rüedo y término de esta Ciudad, lindera á las tierras de la hacienda de la Albaida. Las personas á quienes le acomode podrán avistarse con su dueño D. Ambrosio Crespo y Gomez, calle del Paraiso núm. 15.

Arrendamiento. Se hace de la casa calle de la Librería núm. 17, desde San Juan en adelante. Para tratar sobre su ajuste, en la Secretaría del Sr. D. José Sistierra y Hoces, calle del Conde Gondomar.

LIBROS. En el despacho del Diario de Córdoba se realizan los siguientes libros:

Apunturas de Gil Blas de Santillana, última edicion adornada con 41 grabados. Edicion grande, 26 rs. Arte de curar las enfermedades sin médico y sin botica, por Raspail, 6 rs.

La cocina perfeccionada ó el cocinero instruido, 9 rs. Caza de pájaros, arte de cazar con toda clase de redes, ligas, reclamos etc., edicion adornada con grabados, 9 rs.

Caza de montería ó arte de buscar, perseguir y matar la caza mayor etc., edicion adornada con grabados, 9 rs. Cuentos, mentiras y exageraciones andaluzas, por D. Ramon Franquelo: dos tomos con láminas, 12 rs.

El Dominó azul celeste. Novela publicada con extraordinaria aceptación, 6 rs. Don Quijote de la Mancha, cuatro tomos con láminas, 20 rs.

Diccionario de la lengua Castellana, aumentado con mas de 2.000 voces nuevas y elegantemente encuadernado en alfete, 30 rs. Estilo general de cartas ó el secretario universal, un tomo, 4 rs.

Arte de tocar la guitarra por cifra, sin necesidad de maestro, 4 rs. El juego de Villar, con las reglas y leyes generales y particulares que le constituyen, con láminas y ejemplos que representan las principales jugadas, un tomo grueso, 12 rs.

El juego de la mallada, arte de jugarlo, leyes, reglas etc., 2 rs. El juego del tresillo, arte de jugarlo con perfeccion, con láminas, 4 rs.

Juegos de prendas, libro precioso para la infancia, 4 rs. Juegos de manos y de magia, un tomo, 4 rs. La Alegria, Cuentos, chistes, estru gancia y anécdotas populares, con láminas, 4 rs.

Las barajas de amor, en preguntas y respuestas, compuesto de 48 cartas, 4 rs. Las tardes de la granja, Coleccion de novelas dedicadas á la juventud, adornada con láminas. Cuatro tomos, 24 rs.

Manual de curiosidades, de secretos y conocimientos útiles para las artes y para el tocador, 4 rs. Mapa de España, ilustrado con mas de 130 láminas, 40 rs.

El mismo en papel superior, 14 rs. Muestras de escribir letra bastarda española, diez planas, 8 rs. Obras de Quevedo, contiene obras criticas, satiricas y jocosas, con láminas, cuatro tomos, 18 rs.

Las mismas, edicion de todo lujo, 40 rs. Poesias de Quevedo, nueva edicion mejorada, 8 rs. Manual de albañilería ó ejercicio teórico-práctico de todo género de construcciones, con cuantos conocimientos son indispensables á los profesores, aparejadores, ayudantes, albañiles etc., enriquecido con 37 grabados, 20 rs.

Venta. La de la casa número 4 calle del Relox de esta poblacion. Esta finca se enagena en subasta extrajudicial, celebrándose el remate á las doce de la mañana del dia dos de Marzo próximo, en la casa núm. 12 calle de Mascarones, donde estará de manifiesto el pliego de condiciones y la certificacion de aprecio que servirá de tipo para las posturas que á ella se hagan.

Dependientes. En la librería de Francisco Lozano, calle de San Fernando 27, se necesitan dos ó mas jóvenes de 12 á 14 años que tengan algunos conocimientos en leer, escribir y cuentas.